



## RINGKASAN

NOVANDA PUTRA DASMITA Manajemen Pemeliharaan Induk Domba di PT Agro Investama Garut Jawa Barat (*Ewes Management at PT Agro Investama Garut West Java*). Dibimbing oleh FARIZ AM KURNIAWAN.

Populasi domba di Jawa Barat mengalami peningkatan dalam tiga tahun terakhir. Pentingnya induk dalam usaha peternakan domba adalah untuk menghasilkan anak domba. Meningkatkan populasi ternak. Tujuan Praktik Kerja Lapangan (PKL) ini adalah mahasiswa dapat memperoleh pengetahuan, keterampilan dan pengalaman kerja tujuannya dibidang peternakan khususnya dalam manajemen pemeliharaan induk domba.

Kegiatan PKL dilaksanakan selama 12 Minggu, dimulai dari tanggal 13 Januari 2020 sampai tanggal 03 April 2020 di PT Agro Investama Jl. Raya Malangbong, Garut, Jawa Barat. Metode yang digunakan selama pelaksanaan PKL adalah melakukan praktik kerja secara langsung sesuai jadwal dan arahan dari pembimbing lapangan, data yang digunakan dalam penyusunan meliputi data primer dan data sekunder.

Perusahaan PT Agro Investama berdiri pada tanggal 1 Januari 2015 yang berfokus pada pembibitan domba Garut, didirikan oleh Bapak H Ir Yudi Guntara Noor sekaligus sebagai ketua Himpunan Peternak Domba dan Kambing Indonesia

. Awal dibentuk dikarenakan hobi dari pemilik perusahaan yang menyukai kesenian tangkas domba Garut. Perusahaan memiliki beberapa ekor pejantan domba Garut yang dikhususkan untuk seni dalam kontes, dan mendapatkan juara pada kontes.

Perusahaan terus mengembangkan usaha pembibitan hingga saat ini, PT Agro Investama selanjutnya mengembangkan usaha penggemukan domba ekor gemuk, domba ekor tipis, dan sekarang sedang mengembangkan usaha pembibitan *cross dorper*, yaitu persilangan antara domba Garut dan domba *dorper*. Populasi awal domba yang ada di PT AI yaitu sebanyak 300 ekor domba. Namun karena permintaan akan bibit domba Garut meningkat, akhirnya perusahaan mulai mengembangkan usahanya hingga mencapai 4.200 ekor.

Sebelum dilakukan perkawinan dilakukan Seleksi *Breeding Stock*. Seleksi dilakukan dengan memilih ternak berdasarkan kriteria tertentu yang akan dijadikan bakalan indukan bagi betina dan pejantan bagi ternak jantan. Pencukuran rambut dilakukan setiap 3 bulan sekali dengan menggunakan alat pencukur rambut listrik atau dengan gunting Pencukuran rambut bertujuan agar domba terhindar dari kotoran di lantai yang akan menempel pada rambutnya sehingga dapat menyebabkan rambut domba menggumpal. Pengamatan yang dilakukan dengan cara melihat penampilan fisik dan tingkah laku ternak seperti keadaan mata, hidung, mulut, kaki, feses, dan nafsu makan. Penyakit yang sering muncul pada induk domba yaitu *pink eye* dan diare.

Pemasaran pada PT. Agro Investama Penjualan domba dilakukan dikandang dengan pembeli secara langsung. Momen hari raya Idul Adha merupakan momen yang paling besar untuk penjualan domba, yang mana banyak domba terjual dengan harga RP 71.000 – RP 75.000/kg.

Kata kunci: induk kawin, induk bunting, induk dan anak.



Sekolah Vokasi  
College of Vocational Studies